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№２７３０ 第９回例会 ２０２３．９．７ 曇 
 

点 鐘：若鍋武良 会長 

進 行：渡辺哲夫ＳＡＡ 久保顯彦副ＳＡＡ 

ソング：国歌斉唱、四つのテスト ピアノ：栗原  

 

会長挨拶 

若鍋武良 会長 

 

皆さん今日は。 

昨日、岡元幹事、神子会員と富津シテイＲＣを訪

問してきました。クラブは和気藹々とした雰囲気で、

活気があり、暖かく私たちを迎えてくれました。卓話

された内容も分かり易く印象に残るものでした。月

刊誌『ロータリーの友』９月号の内容を説明してくれ

た係の会員が印象的でした。毎月ロータリー雑誌を

購読し、ロータリーを学んでいるようです。 

先週金曜日の９月１日は「防災の日」でした。１９

２３年（大正１２年）９月１日に起きた関東大震災から

１００年を迎えました。日本の自然災害史上、最悪

の震災が関東大震災です。９月は「防災月間」です。 

また、今月は日本独自の『ロータリーの友』月間

です。『ロータリーの友』月間はロータリアンとしての

会員の義務でもある雑誌の購読や記事紹介を会員

に知って貰うための強調月間です。１９５２年（昭和

２７年）４月第６０地区の大会が開催され、翌年度（１

９５２～５３年）度７月から、日本の地区は、東日本と

西日本の２つの地区に分割されました。そして２地

区で共通の雑誌として「ロータリーの友」が発行され

ることが決定されました。 

「手に手つないで」は、この時、２地区に分かれる

際に、“手に手をつないで行こう”と誓いあった時に

生まれ、歌われました。１９５３年１月号の『ロータリ

ーの友』が、創刊号です。今から７０年前のことです。

（ガバナ―月信９月号） 

雑誌『ロータリーの友』からの話題です。 

８月号に「弁護士ポール・ハリス（ロータリークラブ

の創立者）事務所にマフィアのアル・カポネが現れ

た！？」という記事がありました。静岡県三島西ＲＣ

の会員が演劇を上演したタイトルです。「ロータリー

はマフィア（ギャング）のアル・カポネが暗躍するす

さんだシカゴで創立」は事実です。そのあらすじは、

弁護士でロータリー創立者ポール・ハリスの理想と

する社会と暗黒街で悪に染まるアル・カポネを対比

しながら、歴史に基づきつつ、ウイットと駄洒落に富

んだ芝居だそうです。 

ちなみにポール・ハリスとアル・カポネの死亡した

年は共に１９４７年です。１９２０年の禁酒法とともに

マフィアが台頭、１９２９年のニューヨク株式の大暴



 

  

落で大恐慌が始まり、二人が生きた時代はアメリカ

歴史史上最も過酷な時期でした。弁護士ポール・

ハリスとマフィアのアル・カポネとの出会いがあった

のか、どうか？演劇を見てみたいものです。 

 

幹事報告 

岡元 誠 幹事 

 

１．地区大会パンフレット広告協賛依頼を回覧 

２．バギオだより９月号訂正版を回覧 

 

誕生祝い 

 

Ｓ４９．９．１８ 

誕生一言 

星野 誠 会員 

 

誕生祝を頂き有難うございます。 

今月１８日で４９歳になります。中学３年の息子の

野球が先月漸く一段落しまして、私自身も晴れて休

日フリーの身となったわけですが、いざフリーになる

と何をしていいやらで時間だけが過ぎてしまうといっ

た感じです。 

息子は受験勉強に、父は新たな趣味探しに励み、

家族共々健康に留意し過ごせて行ければと思いま

す。 

 

卓話 

『ふるさと 相馬』 

相川恵津子 会員  

 

皆さんこんにちは。皆さんのように話題がないの

で故郷相馬についてお話させて頂きます。 

高校卒業後、千葉で２年短大に通い船橋に住ん

で２年後富津に来ました。千葉の生活は５４年にな

ります。実家には姉が一人で住んでおりますので年

に２、３回帰りますが近所の人でも名前がでてこな

かったりします。 

福島県は浜通り、中通り、会津地方と３つのエリ

アに分かれます。相馬は浜通り地方です。入り口は

いわき市で相馬は出口になります。 

県庁所在地は福島市ですが鉄道が直接ないの

で買い物は仙台に行っておりました。バスの急行で

２時間半ぐらいかかりました。今は車で１時間ちょっ

とです。 

人口は約３５，０００人です。私が高校生のころは

５０、０００人と言われておりましたのでずいぶん減っ

ています。主な産業は農業と漁業です。 

東日本大震災と原子力発電の風評被害で厳し

い状況が続いています。田圃は放置したままのとこ

ろが沢山あります。建設業や大規模農家がまとめて

やっているところもあるそうです。 



 

  

海の駅というところがあって結構お客さんが来て

いましたが、原発処理水の排出ということでこの先

どうなるのかまた心配です。 

相馬は鎌倉時代、平将門の末裔である千葉介常

胤の次男、相馬師常が陸奥の国平泉の藤原氏を

討った功績により、源頼朝から恩賞として陸奥の国

行方郡を与えられました。 

元亨３年相馬重胤が移住し相馬と呼ばれること

になったそうです。 

 

相馬野馬追というお祭りがありますが、平安時代

平将門が下総国（今の流山）で野馬を捕らえて、御

神馬として神前に奉納したことが由来とされていま

す。 

兵を集め、甲冑をつけ、大群を学び野馬を敵と

なして軍法備えの次第、駆け引きの自由、馬上の

達者、機変自在の動きを試むと言われています。 

 昭和５３年に国の重要無形民俗文化財に指定

されました。子供のころは隣の伊達藩に攻めてこら

れないようにお祭りと称して練習していたんだと聞

いておりました。 

初日は宵祭りとして騎馬武者による出陣式や古

式競馬が行われます。 

２日目は甲冑競争，神旗争奪戦です。 

３日目は騎馬武者が裸馬を神社境内に追い込

み白衣姿の人が素手で捕える野馬懸けです。 

毎年７月の後半に行われます。先日テレビで見

ましたが酷暑が続くと出る人も見る人も熱中症の心

配があるので日程を検討しなければいけないと話さ

れていました。馬が２頭亡くなったそうです。 

 

 

 

 

『クワガタ飼育について』 

平野安照 会員 

 

クワガタ、カブトムシと聞いて、何をイメージされる

でしょうか？厳つい角が格好良く、子供に大人気で、

夏を象徴する昆虫でしょうか。素人同然の私ですが、

皆様にマニアの世界の一端を、ご紹介させて頂き

ます。クワガタには沢山の種類が居ます。近所で目

にするクワガタは、４～５種程度かと思いますが、日

本には４０種程のクワガタが生息しています。また、

世界では１，２００種以上が生息しているそうです。 

 

クワガタの趣味は様々で、昆虫採集、飼育（ブリ



 

  

ード）、標本、クワガタ相撲等、楽しみ方は人により

けりです。私はブリードを主に楽しんでおります。 

ブリードの一例ですが、交尾済みのメスを産卵用

の飼育ケースに入れて産卵を促します。卵から孵

化した幼虫は、２回脱皮をした後に、長い期間を経

て蛹となり、羽化して成虫になります。幼虫から成虫

になるまでに、姿を大きく変えて成長します。これを

完全変態と言います。卵から羽化するまでの期間

は、メスの方が短く、種や環境によっても異なります。

短くて５ヶ月程度、長いと２年弱かかる種も居ます。

このサイクルを、自宅で楽しんでいます。 

 

ブリードで重要な要素に、飼育温度が有ります。

我が家では、一室を常時エアコン稼働させており、

室温を２４℃近辺に保つようにして、外国産のクワガ

タ等も飼育しています。恐るべきは電気代で、今年

の１月分は、７０，０００円近くになりました。夏場は

意外と掛からず、６月分は１３，０００円位です。今後

の電気料金値上げがとても辛いです。 

ブリードしたい個体の入手先は、ヤフオクで購入

や知人から頂いたり、自分で採集したりと様々です。

ヤフオクでは、外国産クワガタの入手も容易であり、

ブリーダーの増加により供給が安定し、専門店より

格安で購入出来ます。その反面、詐欺が横行して

おり、注意深く購入する必要が有ります。 

長崎県対馬や奄美群島、トカラ列島等、日本の

離島には、本土と形状が違う亜種が多数存在して

います。ヒラタクワガタと、対馬にのみ生息するツシ

マヒラタクワガタを飼育した事が有りますが、大顎の

形状に大きな違いが有ります。離島のような閉鎖空

間で、クワガタは長い年月をかけて、独自の進化を

してきました。 

心無い人が、本来その土地に生息していないク

ワガタを野に放ち、その結果、在来種と繁殖や交雑

が起こり、生態系を崩壊させる事が懸念されていま

す。これらの問題は、外国産クワガタでも同様です。

アメリカザリガニやクビアカツヤカミキリ等、特定外

来生物のニュースをしばしば目にしますが、在来種

や農作物、樹木等に大きな影響を与える問題です。 

  

日本には四季が有り、野外では東南アジア等熱

帯地域に生息する大型の種は、越冬出来ずに死

んでしまいます。しかし、在来種との交雑により、越

冬出来る大型なクワガタが誕生したら、在来種は駆

逐されてしまうでしょう。一度飼育した個体は、最後

まで面倒見る事が大切です。 

国産オオクワガタは、環境省レッドリストで絶滅危

惧Ⅱ類に分類されており、野外で採集するのは非

常に難しいです。 

数十年前は、ブリード方法が確立されておらず、

黒いダイヤと呼ばれ、高額で取引されていました。

１ペアで１，０００万の値がついた事も有るようです。 

現在では、ブリード方法が確立されており、容易

に繁殖可能となったため、数千円で立派な個体を

入手出来ます。しかし、有名ブリーダーが育てた９０

ミリを超える個体等は、今でも１０万円を超える価格

で取引されています。また、野外で採集されたオオ

クワガタも、その希少性から高額で取引されていま

す。ヤフオクでは、野生のオオクワガタを乱獲から



 

  

保護するため、個人での出品が昨年から不可となり

ました。 

今年の夏は、息子が通うサッカークラブの子供達

や、学校の友達に無償でオオクワガタやカブトムシ

をプレゼントして喜ばれました。私の幼少期とは時

代が変わっても、カブクワは子供達のヒーローであ

り、憧れの存在でした。子供達が虫捕り網と虫かご

を持って、昆虫採集出来る自然環境が、将来に渡

り残って欲しいと思います。 

 

会員報告 

『朝ドラ らんまん 嘉義市の思い出』 

白石幸久 会員 

 

 皆さん、こんにちは。非常になつかしいシーンを

見させていただきましたので報告させて頂きます。 

会員の皆様は、ＮＨＫの朝ドラを見てらっしゃいま

すか、半数の方が見られているようですね。先日の

放映では、台湾の嘉義市がロケ地であり、たぶん主

人公の牧野富太郎博士が阿里山に出かけ、先住

民の助けを借りて植物を採取したり、病気からの回

復に手助けを受けるシーンがあり、当クラブで訪問

し大歓迎を受け、大虎になった、あの当時の嘉義

南区ＲＣを思い出しました。今でも先住民の方々か

ら頂いたベストを大切にしています。 

 

ニコニコＢＯＸ 

神子勝美 親睦担当部長 

 

 

若鍋会長 富津シティーＲＣを訪問して。 

岡元幹事      〃 

神子勝美      〃 

栗原典子 三枝会員、素敵な扇子有難うござい

ます。 

＊平野安照 卓話をさせて頂いて、長期欠席申

し訳ありません。 

＊星野 誠 誕生祝を頂いて。 

＊相川恵津子 卓話をさせて頂いて。岡田会員

先週は子供食堂の日にちを間違

えてごめんなさい。 

白石幸久 先日ＮＨＫ朝ドラで台湾嘉義が出て

きてとても懐かしかったです。 

＊榎本守男 新会員ご承認有難うございました。

相川さん、平野さん卓話感謝。 

渡辺 務 宇奈月温泉と越中おわら風の盆に行

って来ました。神秘的な盆踊り素敵

でした。 

小野恒靖 相川会員、平野会員卓話感謝。 

三枝一雄 相川会員の卓話を聞いて一句。 

 

   武者のせて砂塵をけりて馬肥ゆる 

かずを 

 

＊＞1,000 円 計 14,000 円 

 

 

 

 



 

  

出席報告 

栗原典子 出席担当部長 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 31/23 22 7 1 76.67%

前 回 30/22 20 6 2 78.57%

前々回 30/24 22 5 2 82.75%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 

 

理事会報告 

若鍋武良 会長 

議題１ 今月のプログラム 

 

９／１４ 卓話 高橋裕之会員 

９／２１ ガバナー訪問 

     卓話 星野誠会員 

９／２８ ロータリーゼミナール 

     三枝一雄会員（研修リーダーとして） 

１０／５ 誕生祝・結婚祝 

     卓話 岡田良弘会員 

     理事会 

 

議題２ 外部卓話について 

  

期日：１０月２６日（木） 

講師：菱川師宣美術館館長 

 演題：「鋸山と千五百羅漢 

～鋸山を日本遺産に～」 

 

議題３ クラブホームページに関して 

 

誕生祝・結婚祝の記載については、個人情報

上削除する。 

 

議題４ 新入会員承認の件 

 

 推薦された２名の新入会員について承認され 

 ました。 

 諸岡賛陸会員 富津市金谷２５０５  

職業分類；建設土木業 

 榎本知津会員 富津市岩瀬８４４  

職業分類；小売業 

 入会；１０月１日 入会式；１０月第１例会 

 

その他 

 

天羽高校から依頼の生徒への出前授業につい

て前向きに検討し協力する。 

 

 

 

 

本日の食事 

 

 


